
! 華東台商子女學校家長會

主題：第⼗十七屆家長會第⼆二次常委會議 
時間：2018年年03⽉月9⽇日(五)09:30--11:00 
會議⽅方式：微信通訊會議 
主持⼈人：會長林林嘉玲、 
記錄:⾏行行政常委林林嘉珍 、⾏行行政組副會長王莉、⾏行行政常委⾦金金婭 

出席⼈人數：應到⼈人數20⼈人，實到⼈人數13⼈人， 

入群⼈人數已過半，現宣布常委會議正式開始 

⼀一.主席報告： 

感謝各位參參與會議，並配合以微信通訊試⾏行行。此次會議主要報告如下： 
1.本屆家長會已運⾏行行⼀一個多學期，非常感謝各組副會、常委們忙⼯工作、家庭之
餘還盡⼼心盡⼒力力配合、執⾏行行會務，尤以上學期⽣生活組努⼒力力促成學⽣生宿舍衛浴設施
潔淨⼯工作非常成功，住宿學⽣生的家長反饋非常良好，雖然我們的⽣生活組副會長
貴哥仍覺得還有進步的空間，但我覺得⽣生活組全員真的非常棒、非常盡責，感
謝。當然財務、⾏行行政、活動組各位不離不棄的帥哥美女們也非常辛勞，嘉玲亦
萬分感謝！ 

2.在本會組織章程第11條第⼀一項列列明，會長的任務為負責家長會之組織、 運作
與統籌。因本會幹部成員因⼯工作、私務及能⼒力力等因素，偶有無法專組執⾏行行之狀狀
況，為會務確實執⾏行行嘉玲難免會安排它組⼈人員幫忙補上，也請⼤大家體諒及配合。

3.上學期學校尾牙活動，家長會依經費核定撥款3000元贊助，按照慣例例會長提
供教職員摸彩⾦金金1680元，較往年年不同的是，受邀請的活動組副會長明珠及財務
副會長⽟玉婷亦贊助教職員摸彩⾦金金各600元。 

4.三⽉月底我校與上海海台校、東莞台校家長會長將連袂拜會台灣教育部司長，提
出⼀一些嘉惠我們學⼦子的提案，在與校長討論過，其建議推薦活動副會長明珠陪
同參參與，並提出我校議題為：台商學校的學⽣生⼈人數未因少⼦子化⽽而減少反增，然
地處教育資源相對匱乏，師資少、繁體教材書籍更更少，造成我們的孩⼦子受教真
的非常艱辛，懇請貴部對我們境外台⽣生 
1.增加特殊管道的就學名額且以國立⼤大學為主。 
2. 比照離島地區外加⽣生的名額增加境外⽣生的就學名額。 



⼆二.各組副會長報告： 

活動組副會長報告： 

昨天家長會女王節贈花活動，在此謝謝8位幹部的協助與配合，也感謝校長及主
任們的⽀支持，讓活動很順利利圓滿的結束。 

活動組這學期重點有2項⼯工作，1是青年年節及兒童節禮物採購與發放，2是畢業禮
物採買 

1.3⽉月的青年年節及4⽉月的兒童節禮物已著⼿手採購，禮物國⾼高中：筆記本；國⼩小及
幼稚園：8⾊色套裝⽔水粉筆，（因usb採購成本超過預算不考慮），發放禮物時
間，預計3/17學校⽇日後到3/29（週四）以前發放完畢。 

2.畢業禮物-家長會長獎的部分請佳慧及張瑜負責採買，每個班級只有⼀一名，國
⼩小2個班，601.602（預算每個120元）；國中3個班，901.902.903（預算每個
150元）⾼高中4個班，忠孝仁愛（每個200元），各班各⼀一名家長會長獎禮物。 
 

教務組報告： 

1.本學期新增群組教室&Fablab⾃自造實驗室。 
2.繼續擔起學校及家長家溝通的管道。 



3.有關教務處⼆二萬元預⽀支款，是否由主任直接保留留單據⾄至學期末，再交財務統
⼀一核銷，教務副會無需再收集簽名審核？ 
4.3/17 是學校⽇日也是⼩小學部三年年級以上有報考劍橋英檢，請問去考英檢的學⽣生
請假應考算公假嗎？ 

⽣生活組副會長報告： 
⽣生活组仍依学⽣生食衣住⾏行行为学⽣生服务 

財務組副會長報告： 

提供⼀一個會計⼩小常識，預付款還是屬於資產的⼀一部分。需要正式請款流程及相
關單據才可以轉為費⽤用 

讓數據說話： 

 



⾏行行政組報告： 

1.本學期第⼀一次家代⼤大會定於3⽉月23⽇日（星期五）召開。 
2.⾏行行政組的⽀支出部分： 
1）上學期有⼀一個喪葬禮⾦金金100元。 
2）這學期有⼀一位同仁滿⽉月和⼀一位同仁結婚，總計400元。 
3.這學期最後⼀一次家代⼤大會初擬定於5⽉月份召開。 

愛⼼心團團長報告： 

3/9號家長會報告事項 
1、⽬目前這學期⼀一樣4個組別服務學校家長。 



2、3/14志⼯工開訓，3/19志⼯工服務開始，5/25志⼯工服務結束。 
3、故事組這學期5/3配合學校年年度喜劇演出（⽂文化館），歡迎⼤大家⼀一起參參加。 
4、⽣生活美學組，持續做線上共學及環保利利⽤用。 

三.臨臨時動議： 

以⼀一案⼀一提⽅方式，待結案後再提下⼀一個議題。所提出來來的議題，⼤大家可以⽤用⽂文
字或語⾳音表達，如遇到需要表決的項⽬目則以⼀一鍵接龍的⽅方式表決之。 

愛⼼心團團長曹明麗問： 
1、有關教務處⼆二萬元預⽀支款，是否由主任直接保留留單據⾄至學期末，再交財務統
⼀一核銷，教務副會無需再收集簽名審核？ 
2、3/17 是學校⽇日也是⼩小學部三年年級以上有報考劍橋英檢，請問去考英檢的學
⽣生請假應考算公假嗎？ 
預付款還是屬於資產的⼀一部分。需要正式請款流程及相關單據才可以轉為費⽤用 

教務預⽀支⼆二萬部分，教務王麗君沒審核簽名就給各處主任，那之後的款項還需
要審核簽名嗎？還是每⼀一筆都通過？ 

會長回覆： 
預付款還是屬於資產的⼀一部分。需要正式請款流程及相關單據才可以轉為費⽤用。
所以申請費⽤用的程序完全沒有變動。 
上學期編列列的預算已完成，學校必須依照家長會通過的⽀支出來來申請，審核簽名
只是⼀一個過程，若若學校提出的單據或經費申請不合規定家長會也有權拒絕，⼤大
家也清楚家長會不是⼀一個正式公司每個⼈人的時間也不⾒見見得凑得⿑齊，在誠信原則
下，只要順利利把會務完成才是⾸首要的，⽽而不是只注重⽂文書程序。 

⽣生活組常委薛惠貞問： 
請問學校餐廳的合約是簽⼀一年年的，那這學期末是否就會重新招標？以及之前提
過提⾼高餐標的價格問題，現在學校是否有議案了了？ 
招標會議我想提請學校招標時，讓廠商做幾份符合價位的餐在招標會議中評比！
不是只看書⾯面的東⻄西做的漂亮，怕做出來來的餐很難吃。 

會長回覆： 
應該是⼀一年年就會招標⼀一次，提⾼高餐標上⼀一次的家長代表⼤大會郭主任已經提過了了
會提⾼高的。   
招標的時候好像也會邀請家長會的成員到場評比屆時請⼤大家撥空參參加。 

四.感謝各位參參與此次會議圓滿結束，現宣布散會由於是初次試⾏行行難免有不周之
處，也請各位多多提供意⾒見見！ 



會議出席表 


